



## Communiqué de presse

18.11.2024

### **Les écoles et cliniques internationales de la Riviera vaudoise : plus de 180 millions CHF de retombées économiques directes**

L'Association des Cliniques et Écoles Internationales de la Riviera Vaudoise (ACEIRV) a récemment dévoilé les résultats d'un sondage réalisé auprès des établissements de la région en vue d'évaluer leur impact économique. Cette analyse met en lumière leur rôle notable dans la dynamique économique de la région.

#### **Un secteur d'activités proposant des emplois de qualité**

Près de 100 millions de francs suisses. Il s'agit du montant des salaires payés par les écoles et cliniques internationales de la Riviera en 2023, un chiffre d'autant plus significatif qu'il correspond à des emplois diversifiés et de qualité.

Comptant plus de 1'200 collaborateurs, ces établissements proposent presque exclusivement des contrats à durée indéterminée (94% des contrats), dont l'essentiel profite à des résidents de la Riviera (près de 50%). Pour le solde, il s'agit majoritairement de résidents vaudois (hors Riviera), valaisans ou fribourgeois – la part de frontaliers s'établissant à 10%.

Les établissements internationaux de soins, bien-être et éducation présents sur la Riviera proposent donc des emplois stables, diversifiés et qualitatifs. Ce secteur d'activités, dont l'histoire se confond avec celle de la région elle-même, est ainsi de longue date l'un des principaux pourvoyeurs d'emplois de proximité.

#### **Des retombées directes en faveur de l'économie régionale**

Outre l'emploi, les écoles et cliniques internationales représentent également une clientèle importante pour un vaste tissu d'artisans, de fournisseurs et de prestataires. En 2023, ce sont ainsi plus de 70 millions de francs qui ont été consacrés à ce type de dépenses par les établissements sondés.

*M. Samson, Président de l'ACEIRV, complète :*

*« Avec plus de 4'000 étudiants et 10'000 patients accueillis annuellement au sein de nos établissements, nos besoins en termes de fournitures, équipements et services sont importants, tout comme les dépenses liées à l'entretien. Nous privilégions autant que possible le recours à des prestataires et fournisseurs de la région, la proximité favorisant autant les relations que la qualité des services. »*

#### **Un rayonnement international qui profite à toute la région**

Incarnant la tradition d'accueil de la Riviera depuis plus d'un siècle, les écoles et cliniques internationales sont des acteurs majeurs de la chaîne de valeur touristique.

En offrant leurs services à une importante clientèle internationale ces établissements jouent un rôle significatif dans la promotion de la région. En 2023, près de 8 millions de francs suisses ont ainsi été alloués aux dépenses promotionnelles, mettant en avant la qualité des prestations proposées mais également les atouts touristiques de la Riviera vaudoise.

En faisant découvrir la région à une clientèle aisée, ce secteur d'activités stimule toute l'économie touristique locale, qui profite directement des dépenses réalisées lors des séjours prolongés des étudiants ou patients, mais également ponctuellement lors des visites de leurs proches. Ce sont ainsi près de 3 500 nuitées dans les hôtels locaux qui ont été organisées en 2023, souvent hors des périodes d'affluence usuelles pour la région.



M. Pfulg, Vice-président de l'ACEIRV, abonde :

*« Concernant la clientèle internationale, nous nous rendons compte que, souvent, nos cliniques sont une porte d'entrée pour lui faire découvrir la région. De nombreux patients séjournent dans les hôtels de la Riviera dans le cadre de leurs examens médicaux ou pour une période de convalescence après une intervention chirurgicale. »*

M. Samson, Président de l'ACEIRV, ajoute :

*« Les écoles internationales de la région comptabilisent près de 50'000 alumni par le monde, dans le cadre d'un réseau constitué et actif. Ce sont autant d'ambassadeurs ! »*

### **Perspectives d'avenir**

Au cours des cinq dernières années, ces établissements ont investi près de 40 millions de francs suisses dans leurs infrastructures et équipements, témoignant ainsi de leur conviction quant au potentiel intact de la région, y compris dans un contexte toujours plus compétitif.

En répondant aux défis actuels et en continuant à investir, les cliniques et écoles internationales se montrent résolument tournées vers l'avenir, avec des initiatives visant à consolider leur compétitivité, tout en contribuant à l'attractivité de la région.

M. Samson, Président de l'ACEIRV, conclut :

*« Héritières d'une tradition de plus de 150 ans, les écoles et cliniques sont fières de leur développement actuel et sont déterminées à rester compétitives sur le marché international. Au niveau de l'association, notre volonté est de soutenir le positionnement de la Riviera vaudoise comme une destination privilégiée pour les secteurs de la santé et de l'éducation. »*

### **Au sujet de l'ACEIRV**

L'Association des Cliniques et des Écoles Internationales de la Riviera Vaudoise (ACEIRV), récemment constituée, est un réseau à but non lucratif qui réunit 16 établissements d'excellence présents dans notre région. Elle œuvre pour le développement d'un esprit collaboratif entre ses membres, ses partenaires et les autorités, et pour la promotion de la Riviera vaudoise en tant que destination majeure d'éducation et de santé.

[www.aceirv.ch](http://www.aceirv.ch)

### **Contacts presse :**

Comité de l'ACEIRV :

M. Benoît Samson, Président de l'ACEIRV, +41 79 828 68 76, [benoit.samson@sommet-education.com](mailto:benoit.samson@sommet-education.com)

M. Fabrice Pfulg, Vice-président de l'ACEIRV, +41 79 239 95 18, [f.pfulg@laclinic.ch](mailto:f.pfulg@laclinic.ch)

Mandataire de l'étude :

Mme Mathilde Funck, Assistante de projet à Promove, +41 21 963 48 49, [funck@promove.ch](mailto:funck@promove.ch)

